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  南投縣議會 19日縣政總質詢，縣議員陳淑惠等盼爭取將苦茶樹列為造林樹

種，獎勵農民種植加工成苦茶油，增加農民收益；縣長林明溱表示，若能成真，

一舉多得，縣府將全力支持向農委會爭取，幫農民解決困難。 

  包括陳淑惠，蔡宜助、許素霞、王彩雲、謝明謀、簡景賢、李洲忠、廖宜賢、

簡峻庭等多名縣議員也針對此議題，於質詢過程聯手高呼 「請農委會還地於民，

苦茶樹納造林」為林墾農發聲。 

  林明溱表示，南投縣多山，農友多數栽種檳榔，但檳榔樹並非造林樹種，且

政府不鼓勵，農民希望轉作，但苦無可兼顧經濟收入和造林需求項目。 

  由於苦茶樹具水土保持功能，也有很高的經濟價值，且近來食安問題受到社

會高度關注，民眾對於安全健康油品需求日增，因此鼓勵農民利用山坡地或閒置

空地種植苦茶樹，不但可以改善農民生計，也可兼顧水土保持，是很好的構想。 


